

Informationsvorlage 2020/3629

Sachgebiet/Aktenzeichen: Sg. 33/2741.1	Datum 09.09.2020	öffentlich
Beschluss-, Beratungsgremium Umweltausschuss		Sitzungsdatum 14.10.2020
Top Nr. 5		
Betreff Naturgarten-Zertifizierung (I)		

Sachverhalt:

Der Kreisfachberater Andreas Kastner präsentiert die Zertifizierung „Ausgezeichneter Naturgarten“ aufgrund des Anschreibens an die Landräte vom 15.02.2019, AZ: L3-7378.2-1/11 von Frau StMin Kaniber.

Die Zertifizierung soll die Biodiversität und somit den Erhalt der heimischen Tierwelt in den bayerischen Gärten fördern. Ein Naturgarten fördert eine lebendige Vielfalt von Lebensräumen, eine bunte Mischung vom Bauerngarten bis zur Blumenwiese und vom Trockenbiotop bis zum Gartenteich. Weiter wird durch naturnahe Gärten, die Durchgrünung der Ortschaften und damit das Mikroklima und die allgemeine Lebensqualität erhöht.

Dies soll motivieren, die Aspekte des Naturschutzes und des Gartenbaus zu verbinden, die Bevölkerung auf einer verständlichen Ebene abholen und zu zeigen, dass auch der „kleine“ Gartenbesitzer/in am Thema Natur- und Artenschutz unter dem großen Begriff Biodiversität teilhaben kann. Die zertifizierten Gärten können Multiplikatoren für eine naturnahe Gartennutzung sein.

Die Zertifizierung ist eine Aktion der Landesvereinigung Bayern e.V. unter der Dachmarke Bayern Blüht und vom Bayerischen Landesverband für Gartenbau und Landespflege e.V. durchgeführt. Zum Landesverband und damit den Gartenbauvereinen, besteht zur Kreisfachberatung für Gartenkultur und Landespflege seit jeher eine enge Verbindung, weshalb auch die Kreisfachberater als zentrales Element in die Zertifizierung eingebunden sind.

Bisher wurden drei Gärten im Landkreis zertifiziert, die kurz vorgestellt werden. Die Verleihung der Plaketten sowie der Urkunden an die Gartenbesitzer / innen ist durch Herrn Landrat, dem Präsidenten des Landesverbandes sowie der Kreisfachberatung als Auftakt mit einer kleinen Rundtour zu den Gärten geplant.

Anlagen: Anschreiben Ministerium, Faltblatt Naturgarten

genehmigt:

Anita Engelniederhammer
Sachgebietsleiterin

Michael Beckmann
Abteilungsleiter

Landrat
Albert Gürtner